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Президент России 
Владимир ПУТИН 
обратился к гражданам 
России в преддверии 
выборов депутатов 
Государственной думы:

«В ближайшие дни – 17, 18 и 19 сентября – 
состоятся выборы депутатов Государствен-
ной думы.

Избрание ее нового состава – безусловно, 
важнейшее событие в жизни нашего обще-
ства, страны. Мы все одинаково заинтере-
сованы в том, чтобы в парламент пришли 
ответственные, деятельные, авторитетные 
люди, способные держать слово, выполнить 
ваши наказы и свои обещания, оправдать 
надежды и доверие граждан России.

Подчеркну: высший смысл выборов – 
это прежде всего выражение воли народа 
России как главного источника власти, ре-
ализация конституционного права граждан 
определять дальнейшее развитие страны, 
которую все мы хотим видеть суверенной 
и благополучной.

Нам вместе многое предстоит сделать, 
и реализация всех наших планов в огромной 
степени зависит от грамотной, компетентной 
работы Государственной думы. Это один 
из ключевых органов в системе государ-
ственной власти России. Ей принадлежит 
главная роль в законодательном процессе, 
в принятии законов, которые имеют высшую 
юридическую силу, обеспечивают защиту 
прав, интересов человека.

А федеральный бюджет, базовый фи-
нансовый документ страны, который тоже 
принимают парламентарии, создает основу 
для выполнения социальных обязательств 
государства, для реализации программ под-
держки семей с детьми, планов по развитию 
регионов, обустройству городов и поселков 
нашей большой страны.

Все это кропотливая, сложнейшая работа, 
исключающая популизм и пустословие. Она 
требует высочайшего профессионализма, 
четкого понимания, что за каждым решени-
ем, за каждой законодательной поправкой – 
судьбы миллионов людей.

Обновленная Конституция России на-
делила Государственную думу и крайне 
значимыми полномочиями утверждать кан-
дидатуры Председателя Правительства, его 
заместителей и федеральных министров. 
И скажу прямо: от конструктивного, рабо-
чего взаимодействия законодательной и ис-
полнительной властей в дальнейшем будет 
зависеть очень многое.

Современный мир сложный. Мы видим, 
как стремительно, подчас непредсказуе-
мо он меняется. Это, безусловно, создает 
новые вызовы, но и открывает перед нами 
самые широкие возможности. И для того что-
бы отвечать на эти вызовы, эффективно ис-
пользовать новые перспективы, необходима 
слаженная работа государства, общества, 
граждан. Нужен сильный и авторитетный 
парламент, чтобы депутаты вновь избранной 
Думы действовали в интересах России и на-
шего народа, работали для людей. Чтобы 
на них можно было положиться как на па-
триотов России, готовых решительно и по-
следовательно обеспечивать национальные 
интересы во всех сферах.

Дорогие друзья!
Прошу вас принять участие в предстоя-

щем голосовании, выбрать для этого любой 
удобный для вас день начиная с 17 сен-
тября, прийти на избирательные участки 
или же воспользоваться возможностью 
дистанционного электронного голосования. 
Современные технологии гарантируют его 
безопасность и надежность.

Рассчитываю на вашу ответственную, 
взвешенную, патриотическую гражданскую 
позицию, на ваше стремление избрать де-
путатов, которые будут работать на благо 
и во имя нашей любимой Родины – в инте-
ресах нашего народа и каждого гражданина 
России.

Пожалуйста, сделайте свой выбор».

Как вы относитесь к многодневному голосованию?
Таймураз КОКОЕВ, общественный 

деятель, педагог: 
− Опыт трехдневного голосования в 

новейшей истории России уникален. 
Мы, избиратели, имеем право в эти дни 
посетить избирательные участки в удоб-
ное для нас время, учитывая медицин-
ские рекомендации. Голосующие могут 
в спокойной и безопасной обстановке 
принять участие в выборах. Я обяза-
тельно приду и проголосую. Просьба к 
нашим гражданам, обратить внимание 
на меры, которые предусмотрены в 
период сложной эпидемиологической 
ситуации в республике, дабы обезопа-
сить себя в период выборов. 

Фатима ХАБАЛОВА, декан факуль-
тета журналистики СОГУ: 

– В целом я отношусь к многодневному 
голосованию положительно, с учетом 
ситуации, которая сложилась в мире и 
в России, в связи с распространением 
новой коронавирусной инфекции. Пом-
ню, когда выборы проходили в один 
день, на одном участке по 100 человек 
выстраивались в очереди, в сегодняш-
них реалиях это исключено. Поэтому 
я считаю: в течение трех дней можно 

спокойно развести потоки избирателей, 
и каждый будет иметь возможность 
в спокойной обстановке реализовать 
свое избирательное право. Я отношусь 
к этому нововведению положительно!

Сергей ЛАРИОНОВ, юрист:
– Считаю, что многодневное голосо-

вание не просто удобно и безопасно, 

но и современно. Оно позволяет из-
бирателям реализовывать свои права 
тогда, когда им удобно. Кроме того, на 
ибирательных участках нет очередей, 
суеты и толпы, меньше вероятность за-
разиться коронавирусом, больше людей 
сможет проголосовать. 

При этом многодневное голосование – 

не абсолютная новинка, а устоявшаяся 
мировая практика, успешно реализуе-
мая не первый год. Более того, в некото-
рых государствах применяются самые 
разнообразные формы волеизъявления 
граждан.

Мурад АГНАЕВ, графический ди-
зайнер:

– Думаю, это самый оптимальный 
вариант для жителей республики. Ведь 
не у всех имеется возможность прого-
лосовать в один день: работа, семейные 
обстоятельства, непредвиденные ситу-
ации. Многодневные выборы решают 
эту проблему. Главное, чтобы эти до-
полнительные дни не использовали как 
возможность для подтасовки резуль-
татов…

Малхаз ГОГИЧАЕВ, ветеран право-
охранительных органов, г. Ардон: 

– Отношение к многодневному голосо-
ванию неоднозначное. Конечно, очень 
хорошо, что таким образом проявляет-
ся забота о безопасности граждан от 
риска заразиться опасной инфекцией. 
Кроме того, у нас появилась возмож-
ность прийти на участок в удобный для 
каждого день. 

ОБРАЩЕНИЕОБРАЩЕНИЕ

ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

В. ПУТИН: «Высший смысл выборов – 
это прежде всего 

выражение воли народа России 
как главного источника власти, 
реализация конституционного 
права граждан определять 
дальнейшее развитие страны, 
которую все мы хотим видеть 
суверенной и благополучной.
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 
17 сентября по республике ожидается облачная с 

прояснениями погода, местами кратковременный 
дождь, гроза. Температура воздуха по республике 17–22 

градуса, во Владикавказе – 17–19 градусов тепла. 
72.43 85.36-0,42

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ НА ЭТАПЕ ЗАВЕРШЕНИЯ. Капитальный 
ремонт Дома культуры в селении Троицком нахо-
дится на завершающем этапе. Подрядная органи-
зация провела замену кровли, оконных и дверных 
проемов, отремонтированы классы для занятий 
вокалом, хореографией и другими творческими 
дисциплинами. Приятным дополнением к капре-
монту очага культуры станет благоустройство 
прилегающей к нему территории.
♦ НОВЫЕ ПРАВИЛА. Министерство труда и со-

циальной защиты России изменит правила предо-
ставления пособий на детей от трех до семи лет и 
пособий родителям-одиночкам с детьми от восьми 
до 17 лет. Сейчас пособия назначаются с учетом 
наличия у взрослых членов семьи заработка (зар-
плата, стипендия, доход от предпринимательства, 
пенсия) или отсутствия доходов по объективным 
жизненным обстоятельствам. Также в отдель-
ных случаях причиной для отсутствия доходов 
становится беременность. Теперь правила будут 
изменены: период от момента постановки на учет 
до родов будет считаться объективной причиной 
для отсутствия заработка.
♦ ПЕРВЫЙ НОМЕР ОТ «ЛЕГИИ». Владелец вар-

шавского футбольного клуба «Легия» Дариуш Ми-
одуски вручил бывшему наставнику национальной 
команды России Станиславу Черчесову футболку 
команды с первым номером. Информацию об этом 
сообщила пресс-служба коллектива из Варшавы. 
Станислав Черчесов возглавлял «Легию» с 2015 
по 2016 год. В сезоне-2015/16 команда под его ру-
ководством выиграла чемпионат и Кубок Польши.
♦ ОТ ПРАВОСУДИЯ НЕ УБЕЖАТЬ. Полицейские 

Северной Осетии совместно с коллегами из Москвы 
задержали в столице беглую мошенницу, сообщает 
пресс-служба республиканского МВД. Женщина 
обманным путем завладела чужими автомобилями 
«Газель», после чего сдала их в пункт авторазбора. 
Также она предложила одному из собственников 
автомобилей свою «помощь» в оформлении ипоте-
ки, а после получения денег в размере 500 тысяч 
рублей перестала выходить на связь. Общая сумма 
ущерба от незаконных действий злоумышленницы 
составила свыше 800 тысяч рублей. 

Пульс республикиПульс республики

«СО» приглашает 
к телеэкрану

Скалы: 
могущественные 
и завораживающие

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

восход  5:42
заход  18:08

долгота дня  12:26

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
-0,70

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 08:00 16.09.2021 
на территории Республики Северная 
Осетия – Алания зарегистрировано 
22044 (+68 за сутки) случая заражения 
новой коронавирусной инфекцией. 494 
человек проходят лечение в медучреж-
дениях республики, 20914 выздоровели, 
636 скончались. 

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
11 12

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ПАРЛАМЕНТА
Сорок девятое заседание Парламента Республики 

Северная Осетия – Алания шестого созыва состоится 
19 сентября 2021 года в 14 часов в зале заседаний 
Дома правительства (пл. Свободы, 1).

Повестка дня заседания – об избрании Главы Респу-
блики Северная Осетия – Алания.

Регистрация депутатов и приглашенных будет про-
водиться с 13 часов в фойе Дома правительства.

Телефоны для справок: 53-13-06, 53-33-16.

ВСЕ РАБОТЫ ХОРОШИ, 
ВЫБИРАЙ НА ВКУС!

Особенно актуальным 
становится это утверждение 
классика советской поэзии, 
когда есть те, кто способен 
обучить и подготовить 
настоящих специалистов 
своего дела.

Именно к таким относится эксперт-мастер, 
преподаватель производственного обучения 
Северо-Кавказского строительного технику-
ма Лия ТУАЕВА. В 2005 году она окончила 
это же учебное заведение, параллельно, с 
4 курса, работала на стройке маляром, ма-
стером. А позже ей уже доверяли объекты в 
качестве прораба. 

После 14 лет работы в сфере строитель-
ства вернулась в свой родной техникум, но 
уже для того, чтобы делиться своим опытом 
и обучать профессии других. 

Сегодня строительные специальности 
востребованы, как никогда. Они – основа 
роста городов и сел, без них невозможно воз-
ведение зданий любого масштаба. Издревле 
секреты строительного ремесла передава-
лись от старших мастеров к младшим. Для 
того, чтобы освоить профессию, сегодня 
необходимо пройти обучение в специальном 
образовательном учреждении, настоящий 
строитель должен владеть всеми видами 
работ. Вот и Лия Туаева помогает будущим 
специалистам овладевать азами мастерства. 

«Лия – высококлассный специалист, – 
говорит ее коллега Фатима Алагова. – Она 
успешно использует свои знания и опыт».

Кстати, супруг Лии – Сослан – тоже стро-
итель, они вместе заканчивали техникум. 
Воспитывают двоих детей – Григория и 
Залину, и нет сомнений, что и им они смогут 
привить любовь к труду и саморазвитию, как 
это делает сегодня их мама, работая с под-
растающим поколением. 

 «Большая часть студентов легко обучаема, 
– утверждает Лия Туаева. – Потому что у них 
есть желание учиться, познавать и осваивать 
что-то новое. Их просто нужно заинтересо-
вать и направить… Они ведь только кажутся 
самоуверенными, но на самом деле порою 
легко ранимы, им нужно помочь научиться 
жить. Благодаря директору техникума Геор-
гию Гуриеву у нас налажен бесперебойный 
учебный процесс».

Студенты самостоятельно производят 
ремонт в аудиториях и мастерских, а летом 
работают на стройках. Это и есть практика.

«Обучение в техникуме нам очень нравит-
ся, – рассказали третьекурсники техникума 
Гамлет Гобозов, Таймураз Тетцоев, Алан 
Битаев, Константин Цомартов (на фото). – В 
будущем планируем продолжить образова-
ние по выбранной профессии».

Сегодня многие рассуждают о будущем 
нашей страны, подрастающем поколении. А 
есть люди, такие, как Лия Туаева, которые 
просто делают свое дело, растят человека 
труда, воспитывают в наших детях способ-
ность к созиданию. 

Марат ГАБУЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ЧЕЛОВЕК ТРУДАЧЕЛОВЕК ТРУДА



Света ждали 20 лет

В пансионат «Нагутни» в Южной Осетии впервые 
за 20 лет провели электричество.

В запуске 10-киловольтной электролинии, которая сможет полно-
стью удовлетворить потребности бальнеологического курорта в 
Знаурском районе, принял участие Председатель Правительства 
Южной Осетии Геннадий Бекоев. Как сообщает пресс-служба ис-
полнительного органа республики, протяженность электролинии 
составляет 10 километров.

«Сегодня мы запускаем линию электропередачи, которая стро-
илась по поручению Президента РЮО Анатолия Бибилова еще 
в 2018 году. Но в силу известных причин мы смогли ввести ее в 
эксплуатацию только сейчас.

Электрификация водолечебницы «Ныфс» поспособствует даль-
нейшему улучшению качества обслуживания в бальнеологической 
лечебнице и расширению оказываемых медицинских услуг. Руко-
водство республики продолжит работать над улучшением дорож-
ной инфраструктуры и связи на территории курорта, и созданием 
условий для развития рекреационного комплекса республики в 
целом», – отметил Геннадий Бекоев.

К началу будущего сезона к водолечебнице будет проложена до-
рога, чтобы легковые автомобили могли проезжать по ней свобод-
но. В планах – проведение в Нагутни оптико-волоконного кабеля, 
который позволит обеспечить лечебницу Интернетом, что также 
важно для отдыхающих.

Геннадий Бекоев выразил благодарность всем работникам 
предприятий, привлеченным к строительству электролинии, в 
частности, ГУПов «Энергоресурс», «Завод строительных матери-
алов», «Югосетнефтепродукт», Управления лесного хозяйства, 
ЖКХ Знаурского района, а также главе Знаурского района Олегу 
Сиукаеву, который сопровождал его в поездке.

Директор лечебного комплекса Владимир Келехсаев подчер-
кнул, что введение в эксплуатацию новой линии электропередачи 
позволит снять основное ограничение развития рекреационной 
зоны и обеспечить курорт электрооборудованием для новых ле-
чебных процедур. 

Он также сообщил, что за сезон в лечебнице побывали 270 чело-
век, 70 из которых прибыли из Северной Осетии.

Отметим, что вопрос стабильного электроснабжения в пансио-
нате не решался более 20 лет и создавал значительные трудности 
для его функционирования.

Целебные свойства источника в Нагутни Знаурского района из-
вестны с 1972 года. В 90-х годах он пришел в упадок и вновь начал 
функционировать только в 2003 году.

В лечебницу обращаются люди с заболеваниями опорно-дви-
гательного аппарата, болезнями пищеварительной системы, 
поражениями периферической и центральной нервной системы. 
Лечебные процедуры проводятся с минеральной водой «Нагутни», 
обладающей целебными свойствами.

Соб. инф.

Ñåâåðîîñåòèíñêèå 
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Три североосетинских 

предприятия стали 
призерами окружного 
этапа Всероссийского 
конкурса «Экспортер 
года». Об этом сообщили 
в пресс-службе 
Минэкономразвития 
республики. 

ООО «НПП Токар» (производит 
инновационную строительную 
добавку для бетона Д-5) заняло 
среди северокавказских компаний 
3 место в номинации «Экспортер 
года в сфере высоких техноло-
гий». ООО «Южные ворота» (ока-
зывает услуги по таможенному 
оформлению и временному хране-
нию) и ООО «София» (оказывает 
логистические услуги) разделили 
2 место в номинации «Экспортер 
года в сфере услуг».

Торжественное награждение 
победителей пройдет в г. Пятигор-
ске 28 сентября 2021 года.

Напомним, Всероссийский кон-
курс «Экспортер года» проводит-
ся ежегодно. В начале года старту-
ет региональный этап, победители 
которого принимают участие в 
окружном туре. Его лидеры  в свою 
очередь получают право участия в 
федеральном этапе.

Премия «Экспортер года» уч-
реждена Правительством РФ 
для поощрения организаций и 
индивидуальных предпринимате-
лей, достигших исключительных 
результатов в экспортной дея-
тельности. Премия, вручаемая по 
итогам конкурса, является симво-
лом государственного признания 
заслуг экспортеров в укреплении 
национальной экономики и про-
движении российской конкурен-
тоспособной продукции на зару-
бежные рынки.

«Сообщество» шагает по стране
На днях в Хабаровске завершился четвертый 

и последний в этом году региональный форум 
общественных организаций страны «Сообщество». 
Напомним, старт этим форумам в мае дала наша 
республика, а активным участником всех четырех 
крупнейших мероприятий стал руководитель движения 
«Наша Осетия», первый заместитель председателя 
комиссии по гармонизации межнациональных и 
межрелигиозных отношений Общественной палаты 
РФ Вячеслав ЛАГКУЕВ. Он рассказал «СО», почему так 
случилось и что происходило на форумах.

– Вячеслав Магометович, что 
значит для гражданского общества 
нашей республики ваше участие в 
форумах?

– За этим стоит признание на самом 
высоком уровне большой работы мно-
гих республиканских общественных 
организаций и прежде всего движе-
ния «Наша Осетия». Напомню, в про-
шлом году движение получило все-
российскую общественную премию 
«Гордость нации» первой степени!

Эта премия вручалась впервые, и 
мы сразу ее получили и сразу – пер-
вой степени, причем в самой пре-
стижной номинации – за укрепление 
межнационального мира. Поверьте, 
это событие огромной важности, ведь 
конкурс проводят Общественная 
плата России, Ассамблея народов 
России, Администрация Президента 
РФ и Агентство по делам националь-
ностей.

Лауреаты премии автоматически 
становятся участниками-организа-
торами форума «Сообщество». В 
частности, меня назначили руково-
дителем самой важной секции всех 
четырех форумов – той же, в которой 
мы стали обладателями премии «Гор-
дость нации».

На следующий год форум пройдет 
в остальных округах, а завершается 
он ежегодно в декабре итоговым 
форумом в Москве с участием пре-
зидента страны. На нем я вновь буду 
представлять нашу республику.

– В чем заключалась ваша роль 
как руководителя секции?

– Готовясь к поездкам в столь раз-
ные регионы страны – Центральный 
округ, Приволжский и Дальнево-
сточный – я изучал в них ситуацию в 
сфере межнациональных отношений. 
Каждый регион имеет свою специфи-
ку, связанную с национальным соста-
вом, историей и текущей ситуацией в 
названной сфере.

Исходя из этого выяснялось, на 
какие именно проблемы и их аспекты 
обратить внимание в той или иной 
части страны, опыт каких именно 
регионов может быть применим и по-
лезен в каждом конкретном случае.

А уже в ходе работы секций я орга-
низовывал диалог их участников так, 
чтобы они правильно формулировали 
проблемы и вопросы, делились са-
мым существенным в своем опыте, то 
есть получали максимальную пользу 
от общения друг с другом.

– А вы рассказывали об опыте 
работы «Нашей Осетии»?

– Разумеется, ведь это старейшее 
и единственное пока движение в 
стране в сфере межнациональных 
отношений! Напомню, оно было соз-
дано еще в Советском Союзе, и его 
становление пришлось на самые 
трагические страницы новейшей 
истории страны. Это Сумгаит, Ферга-
на, землетрясение в Армении, войны 
в Карабахе, Южной Осетии, в При-
городном районе нашей республики, 
развал СССР и обнищание россиян…

Тогда из всех «горячих точек» в 
нашу республику хлынули потоки 
беженцев, и им стал каждый пятый 
ее житель! Коренные жители ре-
спублики сами находились на грани 
выживания, но они всеми силами 
помогали тем, кому было еще хуже.

– Вы говорите о диаспорах и на-
ционально-культурных обществах 
«Нашей Осетии»?

– Именно, ведь тогда у государства 
просто не было средств, и простые 
люди, предприниматели из числа 
диаспор делились, чем могли, и со 
своими соплеменниками, и со всеми, 
кто нуждался в помощи, невзирая на 
национальную принадлежность.

Другая, не менее важная роль на-
ших обществ была в снятии межна-
циональной напряженности. Говоря 
прямо, мы не допустили переноса 
вражды на этой почве, столкновений 
и самоубийственной войны уже на 
своей территории!

Однако в последующем в нашей 
жизни происходило много ужасно-
го – убийства террористами наших 

жителей на рынках, в общественных 
местах и, наконец, в Беслане, война 
в Южной Осетии в 2008 году. И каж-
дый раз это приводило лишь к еще 
большему сплочению нашего народа, 
а не розни и конфликтам, на что рас-
считывали организаторы террора.

– А здесь как проявили себя на-
циональные общества?

– Помимо материальной и духовной 
поддержки пострадавшим, руково-
дители национальных обществ при-
ложили огромные усилия, чтобы до 
мирового сообщества дошла правда 
о страшных событиях в нашей респу-
блике и в Южной Осетии.

Прежде всего, здесь надо отметить 
руководителей греческого и еврей-
ского обществ Юрия Асланиди и 
ныне покойного Марка Петрушан-
ского. Именно благодаря их усилиям 
республику посещали иностранные 
дипломаты и делегации самого высо-
кого уровня, а затем сюда поступала 

гуманитарная помощь, и в междуна-
родные СМИ просачивалась правда 
о трагических событиях…

Прежде всего этот опыт демонстри-
рует духовный и организационный 
потенциал гражданского общества в 
любых, даже самых трагических ситу-
ациях. Во-вторых, это свидетельство 
того, что когда федеральная власть и 
общество действуют заодно, такое го-
сударство непобедимо. Наконец, наш 
опыт прекрасно доказывает высокую 
эффективность объединения усилий 
власти и общества на региональном 
уровне.

Достаточно привести примеры воз-
рождения в республике Суворовско-
го училища и проекта «Мамисон». 
В 2012 году именно общественные 
организации и видные общественные 
деятели подняли проблему подготов-
ки военных кадров с младых ногтей и 
оказали очень серьезную поддержку 
республиканской власти в решении 
вопроса на федеральном уровне.

Это были члены общественных 
палат и организаций ветеранов во-

енной службы страны и республики, 
отдельные известные личности…

Также решался в 2018 году и вопрос 
о возобновлении проекта «Мамисон», 
а чуть позже – о строительстве ново-
го здания Суворовского училища и 
его двукратном расширении.

Разумеется, я не пытаюсь возло-
жить все лавры на голову обществен-
ников. Напротив, главные усилия, 
конечно, прикладывало руководство 
республики и ее уроженцы, занимаю-
щие высокие государственные посты. 
Это и замминистра обороны Руслан 
Цаликов, и полпред Президента 
РФ, ныне врио Главы РСО–А  Сергей 
Меняйло, и другие видные деятели.

Широкая поддержка со стороны 
авторитетных общественных орга-
низаций придала проектам более 
высокое нравственное, а не только 
утилитарное звучание, и привлекла к 
ним пристальное внимание общества 
и государства!

– Ну, а что вы вынесли для себя из 
участия во всех четырех форумах?

– Возможность увидеть, как и чем 
живут другие регионы страны, как в 
них себя чувствуют представители 
разных народов, узнать что-то новое, 
завести новые деловые и дружеские 
связи. Встречи с представителями 
различных диаспор, в том числе и 
осетинскими, у меня состоялись и в 
Твери, и в Саранске, и в Хабаровске. 

Помимо моих личных самых теплых 
и познавательных впечатлений, у 
меня остались контакты, по которым 
сегодня представители научной, 
образовательной и общественной 
сфер налаживают взаимовыгодные 
деловые отношения.

Например, наша диаспора в Хаба-
ровске во главе с Валерием Хидиро-
вым, подготовка обмена делегациями 
между Тверским госуниверситетом и 
нашим… И все это – только начало 
новых деловых и дружеских отноше-
ний между такими разными и такими 
похожими регионами нашей страны.

Всеволод РЯЗАНОВ.

Им проТОРИНные 
дороги

Сегодня свой 
юбилей отмечает 
Александр 
Владимирович 
ТОРИН – заместитель 
главного редактора 
«Северной Осетии».

К своему 65-летию он при-
шел с солидным багажом – 
знаний, профессионально-
го и жизненного опыта, не 
снижая скоростей на крутых 
виражах судьбы. И то ска-
зать: за рулем он, наверное, 
с 14 лет. А любовь к путе-
шествиям, походам в горы 
Александр сохранил до сих 
пор. И в этом деле он не про-
сто любитель: участвовал 
в трех экспедициях на Эве-
рест, а для этого, согласитесь, требуется серьезная физическая и 
моральная подготовка! О том, как проходили эти экстремальные 
походы, он написал брошюру.

Свое же профессиональное восхождение к вершинам жур-
налистики Александр Владимирович начал в конце 70-х начале 
80-х годов после окончания филологического факультета СОГУ. 
Работал сначала в отделе пропаганды, а затем комсомольской 
жизни республиканской молодежной газеты «Молодой комму-
нист», ныне «Слово». В общей сложности «молодежке» отдал 
около десяти лет. 

В то время редакционный коллектив отличали творческий дух, 
неординарные идеи часто не только звучали на планерках, но и 
воплощались на страницах газеты. Особенно запомнились перво-
апрельские номера! Байки про «трамвайное автородео» на стадионе 
«Спартак», кайманах на каскадах Зарамагской ГЭС и другие подни-
мали тираж газеты, хотя озадачивали обком комсомола. Впрочем, 
автора «сенсационных» материалов Александра Торина не особо-то 
и журили. Здоровое чувство юмора было присуще и комсомольским 
работникам.

И уже скоро Александра пригласили на комсомольскую, а затем 
и партийную работу. Его организаторские навыки пригодились, 
когда он был назначен на должность заместителя министра печати 
и информации, первого заместителя председателя Комитета по 
делам печати и делам издательств, где проработал пятнадцать 
лет, а в 2010-м – главным редактором республиканской газеты 
«Северная Осетия». Сменить на этом посту такого корифея жур-
налистики, как Ольга Вышлова, не растеряв при этом лучшие 
традиции республиканской газеты, – конечно, это было не просто! 
Пришлось выдержать строгий экзамен на профессиональную зре-
лость, умение создавать работоспособный коллектив, находить ту 
«золотую» середину, когда творческая свобода не превращается 
в свою противоположность…

Сегодня Александр Владимирович с полным правом учит редак-
ционную молодежь не только газетным жанрам, но и принципам 
отечественной журналистики, проверенным собственным пером, 
мастерством и опытом.

У Александра Владимировича много друзей, с которыми у него 
сохранились теплые отношения еще с комсомольских и «альпинист-
ских» времен. У него прекрасные дочери-красавицы, в которых он 
души не чает. Одним словом, есть все стимулы, чтобы радоваться 
краскам жизни и не снижать набранных скоростей. Крепкого вам 
здоровья и творческого вдохновения, Александр Владимирович! 

Редакция «СО».

Â Ðîñãâàðäèè 
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Врио главы РСО–А 

Сергей МЕНЯЙЛО 
встретился с 
командующий 
Северо-Кавказским 
округом войск 
национальной 
гвардии Российской 
Федерации генерал-
лейтенантом Сергеем 
ЗАХАРОВЫМ и новым 
руководителем 
управления 
Росгвардии по РСО–А 
полковником полиции 
Валерием ГОЛОТОЙ.

В ходе встречи были обсуж-
дены вопросы, касающиеся 
обеспечения правопорядка и 
безопасности граждан в регио-
не, взаимодействия ведомства 
с местными органами власти. 
Затем в рамках рабочего со-
вещания в управлении гене-
рал-лейтенант Сергей Захаров 
представил личному составу 
нового руководителя, отме-
тив, что его профессиональный 
опыт и личные качества станут 
основой успешного руковод-
ства вверенными подразде-
лениями.

В ходе совещания были под-
ведены итоги деятельности 
республиканского управления 
и поставлены задачи на пред-
стоящий период.

Валерий Иванович Голота 
родился в г. Минеральные 
Воды в 1967 году. В 1988 году 
окончил Орджоникидзевское 
высшее военно-командное учи-
лище им. С.М. Кирова, в 2003 
году получил специальность 
юриста, окончив Московский 
гуманитарно-экономический 
институт. В органах внутренних 
дел прошел должности от ко-
мандира взвода до командира 
ОМОН Управления Росгвардии 
по РСО–А. Удостоен государ-
ственных наград: ордена Му-
жества и медали «За отличие 
в охране общественного по-
рядка».

Пресс-служба Управления 
Росгвардии по РСО–А.

РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ НЕЗАМЕДЛИТЕЛЬНО
Врио Председателя 

Правительства РСО–А 
Таймураз ТУСКАЕВ 
провел рабочую встречу 
с представителями 
строительных 
организаций республики, 
срывающих графики 
работ на объектах.

Выслушав объективные и субъ-
ективные причины срывов графика 
работ, Таймураз Тускаев напомнил 
подрядчикам указание врио Главы 
РСО–А Сергея Меняйло о расторже-
нии трудовых договоров со строитель-
ными бригадами, не выполняющими 
условия договора по срокам сда-
чи объектов. Он также потребовал 
применить экстренные меры, чтобы 
наверстать упущенное, учесть воз-
можные неблагоприятные погодные 
условия наступившей осени. Пореко-

мендовал Управлению капитального 
строительства определить список ор-
ганизаций, не справившихся с обязан-
ностями, для дальнейшей процедуры 
расторжения контрактов.

По словам руководителей под-
рядных организаций, в ближайшее 
время завершаются работы в до-
мах культуры селений Хумалаг и 
Ольгинское, где планируемая дата 

сдачи объектов – до конца октября 
текущего года. Полностью доработа-
на документация по ремонту школы 
№ 11 г. Владикавказа, а до конца 
сентября должна быть подготов-
лена экспертиза по строительству 
инфекционного корпуса КБСП и ряду 
спортивных объектов.

Выслушав отчеты по каждому 
проблемному объекту, Таймураз 
Тускаев отметил: основная причи-
на несвоевременного завершения 
строительства объектов кроется в 
первую очередь в нехватке рабо-
чей силы. Он в очередной раз по-
требовал незамедлительно решить 
проблему, акцентировав внима-
ние на исполнительской дисципли-
не при реализации национальных 
проектов.

По материалам 
пресс-службы Главы 

и Правительства РСО–А.
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РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА ЮБИЛЕЙЮБИЛЕЙ

ЮЖНАЯ ОСЕТИЯЮЖНАЯ ОСЕТИЯ

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮАКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

КОНКУРСКОНКУРС

Стена наблюдения
На выборах-2021 работает система видеонаблюдения с 

небывалым охватом. Центр общественного наблюдения 
открыт и в Общественном штабе по контролю за выборами 
на площадке Общественной палаты Северной Осетии. 

Здесь установлена видеостена, на 
которую в дни голосования – с момен-
та открытия избирательных участков 
и до момента загрузки итоговых про-
токолов в систему ГАС «Выборы» 
– будет транслироваться картинка с 
камер видеонаблюдения, установлен-
ных на всех без исключения избира-
тельных участках республики. На сай-
те Общественной палаты Северной 
Осетии опубликован порядок работы 
центра общественного наблюдения. 

За происходящим на участках смо-
гут следить члены регионального 
общественного штаба по контролю 
за выборами, общественные наблю-
датели, представители партий и кан-
дидатов, уполномоченный по правам 
человека, аккредитованные СМИ, а 
также граждане, предварительно по-

давшие заявку на электронную почту 
Общественной палаты республики.

 Объектами круглосуточного видео-
наблюдения на участках будут места, 
где идет работа со списками избирате-
лей; места выдачи бюллетеней; стаци-
онарные и переносные ящики для голо-
сования, КОИБы, сейфы для хранения 
избирательной документации; места 
перемещения бюллетеней из ящиков 
для голосования в сейф-пакеты. Все 
объекты на участке маркированы для 
того, чтобы наблюдатели могли проще 
опознавать действия комиссии.

 Центр общественного наблюдения 
– зона, свободная от ковид. Здесь 
приняты все необходимые меры эпи-
демиологической безопасности.

Залина КАЙТУКОВА.



Не дорогой единой…
Третий год в республике успешно реализуется 

нацпроект «Безопасные, качественные дороги».

В 2021 году в его рамках во 
Владикавказе запланирован 
ремонт 21 улицы общей протя-
женностью 20,546 км.

На ряде городских улиц рабо-
ты уже полностью завершены. 
Обновлено дорожное покрытие 
на одной из самых загруженных 
транспортными потоками – Мар-
куса. На участке длиной около 
500 метров – от ул. Куйбышева 
до ул. Кирова – асфальтобе-
тонное покрытие уложено не 
только на проезжей части, но и 
на тротуарах. Дорожники ООО 
«ТСК «Юг» заменили изношен-
ное парапетное ограждение, 
качественно уложили асфальт 
на подходах к дворам жилых 
домов, выездах из примыкаю-
щих улиц. Не забыли обустро-
ить остановки общественного 
транспорта и удобные съезды 
на пешеходных переходах для 
маломобильных граждан. На 
проезжую часть нанесена гори-
зонтальная дорожная разметка.

Но, как выясняется, пока еще 
не на всех улицах города такая 
же радужная картина. Вот пись-
мо одного из наших читателей:

«Уважаемая редакция!
Я являюсь постоянным под-

писчиком газеты «СО». В № 163 
от 7 сентября 2021 года на пер-
вой странице прочла статью 
«Одной «бедой» меньше». В 
ней говорится об обновлении 
дорожных покрытий проезжей 
части улиц и тротуаров во Вла-
дикавказе.

Так вот, на ул. Интернацио-

нальной было обновлено до-
рожное покрытие проезжей 
части. Однако тротуары с обе-
их сторон улицы до сих пор не 
отремонтированы. Участок от 
ул. Чкалова до дома № 24 на 
ул. Интернациональной, где на-
ходятся «Центр психолого-кор-
рекционной реабилитации для 
детей» и избирательный участок 
№ 246, разбит вдребезги, ходить 
по нему невозможно.

Мы, жители ул. Интернаци-
ональной, обращаемся к вам 
с большой просьбой помочь 
решить вопрос ремонта троту-
аров.

С уважением
Екатерина Тер-Саакянц».

За комментарием по поводу 
фактов, изложенных в обра-
щении, мы обратились в АМС г. 
Владикавказа. Согласно полу-
ченной информации по вышеу-
казанному адресу проводились 
земляные работы, связанные с 
подведением коммуникаций к 
строящемуся объекту – госпи-
талю на 300 мест. В том числе, 
и разрытия на проезжей части 
и тротуарах улицы.  В город-
ской администрации заверили, 
что Минобороны РФ обязуется 
вскоре все привести в порядок.

Так что, похоже, жителям 
осталось еще немного потерпеть 
неудобства, и вопрос с троту-
арами будет решен так же по-
ложительно, как и с проезжей 
частью улицы.

Марат ГАБУЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

У меня зазвонил телефон
ТРИДЦАТЬ ЛЕТ НАЗАД В РОССИИ
ВПЕРВЫЕ ПОЗВОНИЛИ ПО СОТОВОМУ

1991-й у многих связан только с ГКЧП. И мало 
кто помнит, что 9 сентября того же года состоялся 
первый в истории страны разговор по мобильному 
телефону, положивший начало бурному развитию 
такой связи в нашей стране.

В то время когда мобильная 
телефонная связь на Западе 
вовсю развивалась, в нашей 
стране о ней простые граждане 
и не слышали. К тому же мно-
гие технологии и элементную 
базу для создания сотовой сети 
нельзя было купить за границей 
из-за инициированного США 
в рамках Координационно-
го комитета по экспортному 
контролю запрета поставок в 
СССР высокотехнологичного 
оборудования.

Ситуация изменилась лишь 
в самом конце 1980-х годов, 
когда на волне перестройки и 
улучшения отношений между 
странами министр связи СССР 
Геннадий Кудрявцев стал ве-

сти переговоры с американски-
ми телекоммуникационными 
компаниями об их участии в 
модернизации отрасли. Аме-
риканская компания US West, 
будучи заинтересованной в 
выходе на советский телеком-
муникационный рынок, помогла 
снять часть ограничений на 
поставки в СССР передовых 
технологий связи.

Первый звонок по сотовому 
телефону в России 9 сентября 
1991 года сделал мэр Санкт-
Петербурга Анатолий Собчак, 
который пару минут общался 
на английском языке с мэром 
Сиэтла Норманом Райсом. 
С этого разговора и началась 
история отечественной со-
товой связи. Звонок Собчака 
обслуживался первым отече-
ственным оператором сотовой 
связи – компанией «Дельта 
Телеком», созданной в форме 
совместного российско-амери-
канского предприятия. Исто-
рический звонок организовал 

Леонид Рейман, возглавивший 
в будущем Министерство связи 
РФ (с 1999 по 2008 год).

Во время того памятно-
го звонка Анатолий Собчак 
воспользовался аппаратом 
фирмы Nokia Mobile Phones 
(Финляндия), моделью Mobira 
MD59-NB2. Масса достигала 
трех килограммов. Сегодня 
трудно поверить в то, что пер-
вые мобильники были такими 
тяжелыми. Основными потре-
бителями сотовой связи тогда 
стали крупные организации, 
состоятельные бизнесмены и 
представители иностранных 
компаний. Всем абонентам ус-
луги предоставлялись по еди-
ному тарифу.

Число абонентов даже через 
год после начала эксплуата-
ции сети не превышало 1500 
человек. При этом доходы опе-
ратора были значительными, 
так как все абоненты активно 
пользовались услугами компа-
нии, а тарифы по сравнению 
с современными были крайне 
высоки.

Сегодня телефонные аппара-
ты сотовой связи есть, навер-
ное, у всех граждан не только 
РФ, но и СНГ. Они стали легки-
ми и многофункциональными...

И мы не мыслим без них свою 
жизнь.

Сергей ПТИЧКИН, «РГ».

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  3-КОМ. КВ. пл. 95 м2 («ста-
линка», высокий цоколь, евро-
рем., после ремонта никто не 
проживал, во дворе гараж) на 
1 эт. на ул. Интернациональной, 
22-а, кв. 18 – 5 млн руб. Торг. 
Тел. 8-918-822-50-79.

 ÄÎÌÀ 

  ДОМ пл. 80 м2 на з/у 20 сот. в 
с. Эльхотово – 2,2 млн руб. Тел. 
8-909-475-04-04.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 25 СОТ. в пос. Верхнем 
Фиагдоне (возле с. Дзивгис) – 
2 млн руб. Торг. Тел. 8-918-822-
50-79.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  НОВУЮ БОКСЕРСКУЮ ГРУ-
ШУ – недорого. Тел. 8-989-130-
37-68.

  ПШЕНИЧНЫЕ ОТХОДЫ НА 
КОРМ КРУПНОМУ РОГАТОМУ 
СКОТУ – 200 руб./мешок (20÷21 
кг). Тел. 8-906-188-32-84.

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНО-
СТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДО-
СТОКИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРА-
НИТ; МРАМОРНУЮ КРОШКУ, 
КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: ул. 
Х. Мамсурова, 60 (р-н спортком-
плекса «Юность»), тел.: 51-37-37, 
8-928-861-54-02, 8-989-133-50-51.

  М Е Т А Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У , 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТО-
КИ, ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ 
КРОВЛИ, ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, 
ОГНЕБИОЗАЩИТУ ДОСКИ, 
БИТУМ в мешках (40 кг), КЕРА-
МОГРАНИТ (60х60). Обр.: угол 
ул.ул. Гвардейской/Молодеж-
ной, тел.: 50-55-88, 98-32-32.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел.: 8-906-494-46-45.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  РАБОТА СО СЛАБОУСПЕ-
ВАЮЩИМИ ДЕТЬМИ С 1 ПО 
5 КЛАССЫ ПО ЛЮБОЙ ПРО-
ГРАММЕ. Результаты гаранти-
рую. Тел. 8-989-130-37-68.

  Изготовление ВОРОТ, ПЕ-
РИЛ, ЛЕКСАНА, РЕШЕТОК, 
ОГРАД и т. д. Тел. 8-906-188-
83-26. 

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХО-
ЛОДИЛЬНИКОВ всех типов на 
дому у заказч. с гарант. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-
98-77.  

  АСФАЛЬТНЫЕ РАБОТЫ 
дворов и улиц. Менее 80 м2 не 
предлагать. Тел.: 51-44-65 (д.), 
8-918-822-28-21.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ, 
КАФЕЛЬНОЙ ПЛИТКИ.  Тел. 
8-906-188-82-23.

  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РА-
БОТ НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАД-
КА ГРАНИТНОЙ ТРОТУАР-
НОЙ ПЛИТКИ. БЕТОННЫЕ 
РАБОТЫ. Выезд по респу-
блике. Тел.: 8-928-498-14-56, 
8-918-709-98-03. 

РАЗНОЕ 
  Требуются  ОБУВЩИКИ 

И ЗАГОТОВЩИЦА В ЦЕХ ПО 
ПОШИВУ ОБУВИ. Обр.: ул. 
Джанаева, 45, 2-й эт., тел. 
8-928-235-73-83, Батраз.

  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ: 1 МЛН 
300 ТЫС. РУБ. ПОД 25% ГО-
ДОВЫХ. Залог – недвижи-
мость. Тел. 8-906-188-82-23.

ПРЕЗЕНТАЦИЯПРЕЗЕНТАЦИЯ

Пейте кофе, 
господа…

Вопрос, витающий в воздухе, 
но никак не могущий долететь 
до  тех, кто его может и дол-
жен решить: куда и почему с 
улиц города «ушли» газетные 
киоски? Вместо них местами  –  
красивые маленькие кофейни. 
Десятки людей остались без ра-
боты, сотни жителей лишились 
возможности покупать газеты, 
журналы и не только – в киосках 
можно было приобрести много 
чего полезного. Спрашивается: 
кому это было нужно? Или вы-
годно? Уж точно не читателям. 
Разрушить старое легко. Соз-
дать новую структуру печатного 
рынка оказалось куда сложнее!

Помните, у  Чехова: «…Много-
уважаемый шкаф!..»? Так вот, 
и я обращаюсь: дорогой, много-
уважаемый МЕГАФОН! Я с Вами 
сотрудничаю уже давно, но год-
полтора назад Вы стали мето-
дично издеваться над своими 
пользователями. Мобильник у 
меня работает отлично, наби-
раю номер и слышу менторский 
голос: «Неправильно набран 
номер». Тут же набираю его за-
ново – все в порядке. Понимаю, 
что деньги сейчас – одна из 
главных «национальных идей», 
но ведь не до такой же степени! 
Какой «шкаф» это все приду-
мал? И не только это: живя во 
Владикавказе и набирая номер 
владикавказского абонента, 

вновь слышу ваше требование 
набрать код города и только 
потом – номер… До каких пор?

В большом списке  идущих 
на выборы значится партия 
«Новые люди» (ее не упомянул 
мой собеседник – см. «СО» за 
9.09.2021 г.) Эти ЛЮДИ – за то, 
чтобы мы «жили в здоровом 
демократическом обществе, в 
богатой и современной стране». 
Этого же хотят все остальные 
претенденты. Почему же люди 
«новые»? Или это завуалиро-
ванные марсиане? (Шутка.)

И еще… «Комсомольская 
правда» поведала недавно, 
что известный в стране рэпер 
заказал на свою свадьбу, обо-
шедшуюся ему в 10 миллионов, 
мужской стриптиз. А потом сам  
нарядился в… свадебное пла-
тье(?!) Газета выходит немалым 
тиражом, да еще и в соцсетях ее 
читает молодежь. Неужели по-
добные новости способствуют 
воспитанию ее нравственно-
сти? Скорее, наоборот. Впро-
чем, подобных  публикаций, 
и не только в «Комсомолке», 
предостаточно. На таком ин-
формационном фоне помогут 
ли нам реформы образования 
вырастить достойную смену 
старшим?

* * *
Понимаю, что не на все вопро-

сы есть ответы, но, может, на 
два – три все же есть? Ждем…

Ирина  ГУРЖИБЕКОВА.

ВОПРОСЫВОПРОСЫ
 БЕЗ  ОТВЕТОВ БЕЗ  ОТВЕТОВ

Источник радости, 
гармонии и вдохновения
В Московском доме 
национальностей 
состоялась презентация 
книги музыковеда, 
члена Союза 
композиторов РФ 
Татьяны БАТАГОВОЙ 
«Музыкальное 
искусство Осетии 
XX–XXI веков. 50 
композиторских 
портретов».

Издание посвящено осетинскому 
музыкальному искусству, которое 
рассматривается через призму ста-
новления и развития национальной 
композиторской школы. Также при-
водятся особенности творчества и 
биографии композиторов Осетии в 
контексте художественных процес-
сов XIX–XX веков и современности.

На мероприятии присутствовали 
ученые, общественные деятели, 
сотрудники Постоянного предста-
вительства РСО–А при Президен-
те РФ, представители Московской 
осетинской общины, музыканты из 
Москвы, Магнитогорска, Владикав-
каза и Цхинвала.

В дискуссии участвовали секре-
тарь-референт Союза композиторов 
РФ Татьяна Назарова, доктор ис-
кусствоведения, старший научный 
сотрудник Государственного ин-
ститута искусствознания Антони-
на Лебедева-Емелина, народная 
артистка СССР Светлана Адыр-
хаева, народный художник РСО–А, 
академик Российской академии 

художеств Владимир Соскиев, за-
служенная артистка РФ, солистка 
Большого театра РФ Агунда Кула-
ева, заслуженный деятель искусств 
РФ Аким Салбиев, заслуженный 
артист РСО–А, дирижер Москов-
ского академического музыкального 
театра им. Станиславского и Неми-
ровича-Данченко Тимур Зангиев, 
кандидат филологических наук, 
старший научный сотрудник отде-
ла скифо-аланских исследований 
Владикавказского научного центра 
РАН Тамир Салбиев. Модератором 
выступил кандидат философских 
наук Лев Дзугаев.

Слова приветствия автору книги 
и участникам презентации направил 
врио заместителя председателя 
Правительства РСО–А – Полномоч-
ный представитель РСО–А при Пре-
зиденте РФ Борис Джанаев.

«Эта ценная для всего куль-
турного сообщества работа – ре-
зультат Вашего высокого про-
фессионализма и неравнодушия к 
осетинскому музыкальному искус-
ству, его главным героям. Данное 
издание – Ваш бесценный вклад в 
развитие национальной компози-
торской школы. Важно, что моно-
графия охватывает широкий круг 
заинтересованной аудитории. Се-
годня Вы как настоящий патриот 
своей малой родины преподносите 

истинный подарок каждому, кто 
связан с музыкой и является ее 
ценителем. Книга станет настоль-
ной и для начинающих музыкантов, 
которые приобретут серьезный 
багаж знаний, и для педагогов, и 
для исследователей. Ваши работы 
всегда получают признание в про-
фессиональных кругах, вызывая 
широкий интерес. Пусть будут ре-
ализованы все намеченные планы! 
Долгих лет жизни Вам, неиссяка-
емой энергии и крепкого здоро-
вья!» – говорится в приветственном 
адресе Бориса Джанаева.

Атташе по культуре Посольства 
РЮО Владимир Сергеев озвучил 
слова приветствия от Посла Знаура 
Гассиева.

О работе над книгой и особенно-
стях национальной композиторской 
школы рассказала сама Татьяна 
Батагова.

«Сейчас в России происходит 
взрыв молодежно-фольклорно-
го движения. Это уже не совсем 
фольклор, а его артистическая 
форма. Но это говорит именно о 
том, что людям не хватает этой 
радости, этой гармонии, которую, 
кроме музыки, ничего не может 
дать. Еще романтики говорили, что 
никакие красноречивые слова и 
поэтические образы не скажут так 
точно и так хорошо, не передадут 

так точно глубинный смысл миро-
здания, как музыка. И я с ними в 
этом смысле согласна», – отметила 
она.

На презентации были представ-
лены видеообращения от заслужен-
ного деятеля искусств РФ, художе-
ственного руководителя и директора 
Северо-Осетинской государствен-
ной филармонии Ацамаза Макоева, 
заслуженного деятеля искусств РФ 
и РСО–А, народного артиста РСО–А, 
заслуженного деятеля искусств 
РЮО Николая Кабоева, народ-
ного артиста СССР, заслуженного 
деятеля искусств РСФСР Мурада 
Кажлаева.

Представители профессиональ-
ного сообщества отметили важную 
роль книги. Монография рассчитана 
не только на профессионалов, но и 
на читателей, которые интересуются 
вопросами развития национального 
музыкального искусства.

Презентация проводилась под 
эгидой фонда «Мир Кавказа» и Мо-
сковской осетинской общины.

По материалам пресс-службы
Постпредства РСО–А

при Президенте РФ.
Фото предоставлены

информационно- аналитиче-
ским агентством

«Вестник Кавказа».

«Первый 
разговор по 

сотовому телефону 
в России состоялся 
на английском 
языке. 

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что 

с 11 января 2021 года 
публикует информационно-
рекламные сообщения и 

объявления о деятельности 
промышленных, транспорт-
ных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых 
организаций, предприятий 
различных форм собствен-
ности, учебных и культурно-

зрелищных заведений 
по расценкам

2017 года.
Цена 1 см2

составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ГОРОДСКАЯ СРЕДАГОРОДСКАЯ СРЕДА

ЭТО ИНТЕРЕСНОЭТО ИНТЕРЕСНО

Анатолий Собчак общается по сотовому с мэром Анатолий Собчак общается по сотовому с мэром 
Сиэтла. Начало всеобщей «мобилизации» России.Сиэтла. Начало всеобщей «мобилизации» России.

Фото: Юрий Белинский. Фотохроника ТАССФото: Юрий Белинский. Фотохроника ТАСС

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

Многострадальный сквер имени Гагарина на улице Калинина 
во Владикавказе снова взывает о помощи. В редакцию газеты 
«Северная Осетия» обратились местные жители, сетуя на то, что 
в парке уже который год проходят ремонтные работы, и теперь 
помимо строительной техники туда стали заезжать и легковые ав-
томашины. Некоторые нерадивые автомобилисты ставят их прямо 
посередине сквера. Таким водителям, видимо, нужно отдельно 
объяснять, что парк – это зона отдыха для людей, а не автодром. 

Парк или автодром?
Сквер, напомню, расположен между 

улицами Калоева и Тургеневской. И 
первое, что увидел корреспондент «СО», 
побывав на месте: с улицы Калоева на 
скорости водитель проехал сквозь весь 
сквер до улицы Тургеневской, забрал 
своего пассажира, со спокойной душой 
развернулся внутри того же парка и 
поехал по своим делам. То есть парк не 
огорожен и заехать на его территорию 
может любой шофер, не обремененный 
понятиями о том, что это не место для 
езды. 

Если зайти в парк с улицы Калинина, 
он кажется прекрасным: новые скамей-
ки, свежий, еще не потрескавшийся 
асфальт.., но пройдя чуть дальше, ближе 
к гимназии №16, невооруженным глазом 
можно увидеть, как уложенный еще в  
середине XX века асфальт, точнее, его 
остатки, взбух. Эту часть парка можно 
использовать как полосу препятствий 

для военных учений. Скамейки… от них 
остались лишь основания, которые проч-
но вбиты в асфальт. Также отдельное 
неудобство создает бетонная плита у 
входа в парк с улицы Калоева: она за-
крывает прогулочную дорожку больше, 
чем наполовину, портя относительно 
новый асфальт.

Также перед взором корреспондента 
предстала потрясающая картина, ко-
торая могла бы стать произведением 
искусства, будь она на холсте. Прямо в 
центре парка, в самом его сердце, лежат 
кучи земли, неясно, для каких она здесь 

целей, но появилась явно не вчера. На 
минуточку, реконструкция парка нача-
лась еще в 2018 году! На первом этапе 
планировалось обустроить прогулочные 
дорожки, установить освещение, лавоч-
ки и урны. По состоянию на сентябрь 
2021 г., даже первый этап работ до конца 
не завершен. О втором и речи быть не мо-
жет, так как и первый еще не закончен. 

По словам заместителя начальника 
Управления по благоустройству и озе-
ленению АМС г. Владикавказа Давида 
Короева, реконструкция одного из са-
мых крупных скверов города затянулась 
из-за его большой площади – она состав-
ляет около 15 тысяч квадратных метров 
– и нехватки бюджетных средств. В год 
начала работ, по словам представителя 
управления, были сделаны дорожки, в 
следующем, 2019 году занялись освеще-
нием, в год пандемийный – 2020-й – ра-
боты вообще не проводились. По словам 

Давида Короева, в проекте парка пред-
усмотрено ограждение парковой зоны от 
въезда машин. Но как скоро оно будет 
установлено, сказать затруднился… А 
тем временем вольница для автотран-
спорта процветает, вытесняя на обочину 
отдыхающих горожан, ради которых и 
был заложен этот сквер. Кроме того, 
здесь установлен обелиск ликвидаторам 
Чернобыльской АЭС и других радиацион-
ных катастроф. Он как будто призывает: 
берегите, люди, этот зеленый островок, 
дышите чистым воздухом!..

Артур ТОТИКОВ.
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«ÂÍÈÌÀÍÈÅ: ÏÅØÅÕÎÄ!»
В Пригородном районе провели 

профилактические беседы с участниками 
дорожного движения в рамках 
республиканского профилактического 
мероприятия «ВНИМАНИЕ: ПЕШЕХОД!». 

Вся работа, проводимая сотрудниками ГИБДД, нацелена на 
недопущение нарушений ПДД пешеходами и водителями авто-
мобильного транспорта. 

На оживленных перекрестках, рядом с общеобразова-
тельными учреждениями района со всеми нарушителями, 
переходившими проезжую часть в неположенном месте или на 
запрещающий сигнал светофора, инспекторы проводили про-
филактические беседы. Напоминали пешеходам, что в темное 
время суток необходимо использовать световозвращающие 
элементы, а водителям – о внимательности и необходимости 
заблаговременно снижать скорость перед пешеходными пере-
ходами. А также давали им  информационные памятки и свето-
возвращающие брелоки. 

Профилактические мероприятия проводятся совместно с 
инспекторами службы ПДН и председателем совета ветеранов 
райотдела полиции майором в отставке Зариной Хугаевой. 

 Пресс-служба ГИБДД МВД по РСО–А.

 ПРОФИЛАКТИКА ПРОФИЛАКТИКА

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

Коллектив ГБУЗ «Республиканский 
клинический центр фтизиопульмоно-
логии» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование родным и близким по 
поводу кончины бывшей сотрудницы 

БУТАЕВОЙ
Зои Гадуновны.

Родные и близкие с глубоким прискор-
бием извещают о трагической кончине

ТИБИЛОВА
Роберта (Джано) Славовича.

Гражданская панихида состоится в 
субботу, 18 сентября, в селении Дзаги-
на Знаурского района Республики Юж-
ная Осетия. 
Сбор отъезжающих в субботу, 18 сентября, 

в 8 часов возле ГМТ (Осетинский театр).

Коллектив Управления Роспотребнад-
зора по РСО–А выражает глубокое со-
болезнование заместителю начальника 
отдела санитарного надзора Г. С. Хач-
мамуковой по поводу кончины матери 

КАБОЛОВОЙ
Эльмы Асланикоевны.

Реклама, объявления, соболезнования и поздравления 
принимаются в отделе объявлений, а также по 

электронной почте gazeta@mail.ru и по телефонам:
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72.

Оплата возможна онлайн.
Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

диплом РТ № 379513, выданный 
Владикавказским торгово-эконо-
мическим техникумом в 1993 году 
на имя ДЗГОЕВА Яна Альберто-
вича, считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

аттестат о среднем (полном) 
общем образовании   15 АА № 
0008281, выданный в 2008 г. СОШ 
с. Бирагзанга Алагирского района на 
имя КАДЗАЕВОЙ Мадины Сосла-
новны, считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

Семья Вани-
евых выражает 
искреннюю благо-
дарность всем, 
кто разделил с ней 
горечь утраты ВА-
НИЕВА Георгия 
Дмитриевича, и 
сообщает, что го-
довые поминки со 
дня его кончины 
состоятся 18 сентября по адресу: ул. 
Комсомольская, 57.

Семья Беслекоевых выражает ис-
креннюю благодарность всем, кто 
разделил с ней горечь утраты БЕСЛЕ-
КОЕВА Казбека Карапетовича, и со-
общает, что годовые поминки со дня 
его кончины состоятся 18 сентября по 
адресу: с. Ногир, ул. Пролетарская, 41. 

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ

  fsinta_abon

95-92-62, 
+7 918 825-92-62

МУЗЫКАМУЗЫКА

Раздвигая
границы

Прекрасный вечер классической музыки подарил 
югоосетинским слушателям известный российский 
пианист и композитор Евгений СОКОЛОВСКИЙ. На 
сцене госдрамтеатра была представлена яркая 
программа – уникальное шоу, объединяющее 
музыку, свет и эмоции.

Евгений – автор собственной фор-
тепианной программы нового времени 
«Генезис». Исполнение Соколовского 
раздвигает границы восприятия и вы-
носит фортепианную музыку за преде-
лы зала. Зрители смогли услышать как 
авторскую музыку, так и известные 
произведения Баха, Бетховена, Ви-
вальди в обработке виртуоза.

«Маятник», «Французский вальс», 
«Белые ночи», «Стихия», «Дыхание 
земли» – композиции, которые были 

написаны Соколовским в разные пе-
риоды его жизни.

Евгений Соколовский отметил, что 
в Южную Осетию он приехал впер-
вые, но впечатления от красоты края 
останутся с ним навсегда. «В жизни 
не видел таких красот», – отметил он.

Слова благодарности прозвучали в 
адрес руководства Юго-Осетинского 
госдрамтеатра за теплый и душевный 
прием, министерства культуры респу-
блики за поддержку в проведении 
концерта. А супруга артиста – Диана 
Соколовская – подчеркнула, что бла-
годарна всем присутствующим за то, 
что подарили им драгоценное – свое 
время.

Евгений Соколовский – член Рос-
сийского музыкального союза и Рос-
сийского авторского общества, много-
кратный лауреат международных 

фортепианных конкурсов и фестива-
лей. В сентябре 2017 года совместно с 
Первым музыкальным издательством 
выпустил первый сольный альбом 
«Генезис». 5 февраля 2020 года вы-
шел второй его сольный альбом под 
названием «Мечтатель».

Благодаря своему профессионализ-
му, эмоциональности выступлений Ев-
гений Соколовский покорил не только 
российских слушателей, его музыку 
знают и любят в Европе и Азии.

В 2019 году он стал лауреатом 
Международного конкурса-фестива-
ля в Пекине «2nd Silk Road & Young 
Dreams», где занял первое место в 
двух номинациях: лучший исполнитель 
и лучший оригинальный номер. Яркие 
и виртуозные переложения знаме-
нитых классических произведений и 
авторские композиции неоднократно 
использовались в спектаклях, шоу и 
на торжественных церемониях.

Виртуоз выступал на церемонии 
закрытия Кубка конфедераций FIFA-
2017, Международном кинофестивале 
«Евразийский мост», шоу Алексея 
Немова «Легенды спорта-1996–2016», 
Феликса Михайлова «Прекрасная М» 
в 2017 году, на «Lovesick» и «Timeless» 
в 2018 году, Международном кинофе-
стивале «Сталкер» и др.

ИА «РЕС».

Коллектив ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в РСО–А» выражает 
глубокое соболезнование заместите-
лю начальника отдела санитарного 
надзора Управления Роспотребнад-
зора по РСО–А Г. С. Хачмамуковой по 
поводу кончины матери 

КАБОЛОВОЙ
Эльмы Асланикоевны.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника № 1 
– филиал № 1  пос. Заводского» вы-
ражает глубокое соболезнование со-
труднице  З. И. Бизиковой по поводу 
кончины мужа 

БИЗИКОВА
Александра (Сергея)
Владимировича.

Коллектив Министерства здраво-
охранения Республики Северная 
Осетия – Алания выражает глубокое 
соболезнование главному врачу ГБУЗ 
«Родильный дом № 2» Министерства 
здравоохранения РСО–А Ж. Р. Тогое-
вой по поводу кончины матери 

ТОГОЕВОЙ
Заиры Тузаровны.

Коллектив ГБУЗ «Республиканский 
врачебно-физкультурный диспансер» 
МЗ РСО–А выражает глубокое со-
болезнование главному врачу ГБУЗ 
«Родильный дом № 2» МЗ РСО–А
Ж. Р. Тогоевой по поводу кончины 
матери 

ТОГОЕВОЙ
Заиры Тузаровны.

Совет ветеранов органов внутрен-
них дел и Внутренних войск РСО–А 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончи-
ны ветерана органов внутренних дел, 
подполковника милиции в отставке 

ПЛИЕВА
Георгия Садулаевича.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 11 января 2021 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о деятель-
ности промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, строительных, 
торговых организаций, предприятий различных форм собственности, 
учебных и культурно-зрелищных заведений  по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!24 сентября                                                                                  У. Шекспир 

«РИЧАРД III» (16+)

25 сентября                                                                              М. Шавлохов 

«ЖЕНИХ ГАЦИ» (12+)

26 сентября                                                                                 Н. Саламов 

«НЕВЕСТКИ ЗАЛИ» (12+)
Начало в 18 часов. 

Билеты продаются в кассе театра. Справки по тел.: 55-14-68, 25-11-42.
Зал оснащен аппаратурой для синхронного перевода. Принимаются коллективные заявки.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ
открывает свой 86-й театральный сезон 

и приглашает на спектакли: 

ШКАФЫ-КУПЕ,
КУХНИ, КРОВАТИ

РЕМОНТ ШКАФОВ-КУПЕ
ЛЮБОЙ КОНСТРУКЦИИ
 (97-01-40) 8-918-827-01-40

БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА.

Ê ÑÂÅÄÅÍÈÞ ÐÓÊÎÂÎÄÈÒÅËÅÉ ÓÏÐÀÂËßÞÙÈÕ ÊÎÌÏÀÍÈÉ, 
ÒÑÆ, ÂÅÄÎÌÑÒÂ È ÏÎÒÐÅÁÈÒÅËÅÉ ÒÅÏËÎÂÎÉ ÝÍÅÐÃÈÈ!
В рамках подготовки к отопительному сезону 2021–2022 гг.

с 27 сентября  2021 г. БУДЕТ ПРОИЗВОДИТЬСЯ ЗАПОЛНЕНИЕ ТРУ-
БОПРОВОДНОЙ СИСТЕМЫ ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ ОТ СЕЗОННЫХ И 
КРУГЛОГОДИЧНЫХ КОТЕЛЬНЫХ. В связи с этим запорная арматура 
объектов, подключенных к системе централизованного теплоснаб-
жения, должна быть закрыта и находиться в исправном состоянии.
В случае невыполнения указанных требований, теплоснаб-

жающая организация не несет ответственности за аварийные 
ситуации, так как согласно ФЗ № 190 «О теплоснабжении», 
теплоснабжающая организация несет ответственность до 
фундамента здания.
При выявлении порывов НАРУЖНЫХ ТРУБОПРОВОДОВ те-

плоснабжения сообщать в аварийно-диспетчерскую службу МУПа 
«ВЛАДИКАВКАЗСКИЕ ТЕПЛОВЫЕ СЕТИ» ПО ТЕЛЕФОНУ: 92-66-64.
При выявлении порывов ВНУТРЕННИХ ТРУБОПРОВОДОВ тепло-

снабжения сообщать в управляющую компанию по соответствующему 
телефону или в АВАРИЙНО-ДИСПЕТЧЕРСКУЮ СЛУЖБУ АМС
г. ВЛАДИКАВКАЗА (ЕДДС) ПО ТЕЛЕФОНУ: 53-19-19.

Юная шахматистка из Северной Осетии 
заняла 1-е место в XVII Всероссийском 
детско-юношеском турнире по шахматам, 
который проходил в Анапе.

Маленькая королева

Шахматный дебют Киры Бяз-
ровой состоялся в 5 лет. Анали-
тический ум девочки впервые 
заметила Мария Константи-
новна, работница детского сада, 
обучающая своих воспитанников 
интеллектуальной игре.

Спустя 3 года интерес Киры 
к шахматам не угас. Наоборот, 
юное дарование ставит себе ам-
бициозные цели: девочка хочет 
побить рекорд китайской шах-
матистки Хоу Ифань, ставшей 
чемпионкой мира в 16 лет.

Любимой шахматной фигурой 
Киры является ферзь. Не потому 
что его прозвали «королевой», 
как отмечает девочка, а потому 
что «он самая сильная фигура на 
доске». Что-то «королевское» 
присуще и самой Кире: шахма-

тистка воспитанна, спокойна, 
уверена в себе и рассудительна. 
Она не разбрасывается словами, 
внимательно слушает собеседни-
ка и дает четкие ответы.

Однако на вопрос «Почему 
тебе нравятся шахматы?» ей 
ответить сложно. Но когда при 
разговоре о победах на турнире 
глаза Киры загораются блеском, 
становится ясно – живой ум и со-
стязательный дух девочки ведут 
ее вперед.

Это подтверждает нынешний 
тренер шахматистки Лариса 
Александровна Чемоданова: 
«Кира не может, чтобы ее мозг ни 
чем не был занят. Во время спор-
тивных поездок она проходится 
по всем логическим задачам, 
играм. Ее ум всегда в движении, 
ей нужно о чем-то думать и с кем-
то состязаться».

Характер шахматистки про-
слеживается и в стиле ее игры. 
По словам самой девочки, он 
зависит от соперника: с одними 
она придерживается спокойной 
тактики, с другими – атакующей. 
Сомневаться не приходится: рас-
судительность и уверенность 
Киры обязательно приведут ма-
ленькую королеву к желаемой 
победе. 

Аделина КАМБЕГОВА.

Неуступчивый аутсайдер
«ВОЛГАРЬ» (АСТРАХАНЬ) – «АЛАНИЯ» (ВЛАДИКАВКАЗ) – 1:1 (0:0)

15 сентября. ФНЛ, 11-й тур. Астрахань, стадион 
«Центральный», 649 зрителей.

Главный судья – Анатолий Жабченко (Краснодар).
«Волгарь»: Ямпольский, Печенкин, Малания, Козлов, 

Ращеня, Павлишин (Капленко, 65), Симонян (Лесников, 
84), Карпов (Жиронкин, 66), Погосов, Баев (Горовых, 
80), Юсупов.

«Алания»: Солдатенко, Шавлохов, Качмазов, Татаев 
(Засеев, 58), Кочиев, Хугаев (Гурциев, 77), Хабалов, Маго-
медов, Дав.Кобесов (Хубулов, 68), Гиоргобиани, Машуков 
(Эльдарушев, 69).

Голы: Симонян, 74 (с пенальти) – 1:0; Хабалов, 88 – 1:1.
Предупреждения: Магомедов, 26; Гиоргобиани, 39; 

Шавлохов, 45+1; Багаев, 55; Баев, 64; Солдатенко, 72; 
Горовых, 89.

Удаление: Кочиев, 90+4 («Фол последней надежды»).

В середине недели  
владикавказская «Алания» 
отправилась на берега Волги, 
чтобы сыграть с аутсайдером 
Первенства ФНЛ – астраханским 
«Волгарем». Казалось, матч станет 
легкой прогулкой для красно-
желтых, которые считались явным 
фаворитом поединка, однако, на 
деле вышло иначе. Астраханцы 
очень серьезно настроились на 
команду из Владикавказа и дали 
настоящий бой «Алании».

    В первом тайме активнее выглядели гости, часто вла-
девшие мячом и инициативой. Запомнился удар Николая 
Гиоргобиани метров с 8, пришедшийся чуть выше цели. 
Прицельно бил Бутта Магомедов, но голкипер хозяев 
парировал этот удар. После перерыва астраханцы осме-
лели и пошли вперед. Симонян пробивал опасный штраф-
ной метров с 22, но вратарь красно-желтых Ростислав 
Солдатенко отбил мяч в штангу. На 73-й минуте Юсупов 
убегал один на один с голкипером, однако, в штрафной 
после столкновения с нашим вратарем  форвард упал. 

Арбитр назначил неоднозначный пенальти, который  
пробивал Артем Симонян. Солдатенко сумел задеть мяч 
после удара с «точки», но тот все же залетел в сетку. 

Владикавказцы бросились отыгрываться и усилили 
давление на ворота «Волгаря». Дважды прицельно бил 
Азамат Засеев, но оба раза мяч не достигал цели. На-
конец, на 88-й минуте Алану Хабалову удался красивый 
крученый удар в дальний угол. Уже в добавленное время 
Батраз Гурциев ворвался в штрафную и метров с 10 уда-
рил в штангу. Вдобавок, в самой концовке  Хетаг Кочиев 
остановил прорыв Жиронкина к воротам, уложив того 
на газон  с помощью рук, и был удален с поля за «фол 
последней надежды».

В очередном туре, 19 сентября, «Алания» в Грозном 
примет команду «Металлург» (Липецк).

Вячеслав СТЕПАНОВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
# Команда И В Н П М О
1  Оренбург 11 8 1 2 21–8 25
2  Торпедо-Москва 11 7 4 0 26–9 25
3  Спартак-2 11 7 1 3 13–14 22
4  Факел 11 6 3 2 16–11 21
5  СКА-Хабаровск 11 6 2 3 14–10 20
6  Алания 11 5 4 2 24–15 19
7  КАМАЗ 11 4 3 3 12–11 18
8  Нефтехимик 11 5 2 4 15–8 17
9  Велес 11 5 2 4 13–10 17
10  Краснодар-2 11 4 3 4 10–11 15
11  Ротор 11 3 6 2 12–7 15
12  Енисей 11 4 2 5 14–17 14
13  Балтика 11 2 7 2 9–9 13
14  Томь 11 3 2 5 13–17 11
15  Акрон 11 2 4 5 10–13 10
16  Текстильщик 11 2 3 6 7–14 9
17  Олимп-Долгопрудный 11 2 3 6 7–13 9
18  Кубань 11 2 2 7 9–16 8
19  Металлург 11 2 1 8 10–30 7
20  Волгарь 11 1 3 7 5–15 6
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Осетинский триумф в Бору
В Бору (Нижегородская область) состоялся 
Кубок России по греко-римской борьбе, 
посвященный памяти олимпийского 
чемпиона Анатолия Парфенова.

Успешно выступили на соревнованиях спортсмены из Северной 
Осетии, сообщает пресс-служба министерства физической культуры 
и спорта республики. Победителем состязаний в весовой категории 
до 120 кг стал Алан Дзабиев. Серебряной награды удостоился Заур 
Беслекоев (55 кг). Бронзовые медали выиграли Чермен Дзасохов 
(65 кг), Азамат Чочиев (80 кг) и Азамат Хубаев (110 кг).

Спортсменов подготовили тренеры Илья Гудиев, Вахтанг Гаглоев, 
Сослан Фарниев, Казбек Фарниев.

ÏÐÅÄÃÎÐÍÎÌÓ ÑÀÄÓ 

«ÂËÀÄÊÀ»
(г. Алагир, ул. Восточная, 1)
требуются

ÁÐÈÃÀÄÛ 
ÑÁÎÐÙÈÊÎÂ

на уборку урожая яблок 
Опыт работы обязателен. 
Бригадирам за более под-
робной информацией обр. по 
тел. 8-988-722-69-12.
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